

COMENTARIOS

Indicadores Tarapacá

El Banco Central considera para el análisis de la actividad regional 27 indicadores que están disponibles en la sesión de indicadores económicos de la Región de Tarapacá, entre los más relevantes el índice de producción minera mensual que al observarlo desde enero 2014 a mayo 2024, se aprecia una tendencia de crecimiento total de un 27,14%, lo que refleja un promedio aproximado de 2,7% anual de crecimiento. No obstante, se destaca que este índice marcó su punto máximo con 146,80 puntos en diciembre 2023 y el más bajo en agosto 2014 con 64,25 pts.

Otro indicador que se relaciona con la actividad económica es el de generación eléctrica MWh, megavatio hora, desde enero 2014 hasta mayo 2024. Su promedio mensual ha sido 57.609 MWh, su menor producción en julio 2018 de 9.464 MWh y su máximo de 119.672 MWh en noviembre de 2021, pero con una variación promedio de 29.118 MWh del período analizado.

En relación a los metros cuadrados autorizados de construcción desde enero 2014 a mayo 2024, se puede apreciar una tendencia hacia la disminución, los mayores metros cuadrados autorizados en términos habitacionales ocurrió en julio y diciembre de 2015, con 110.702 y 105.175 metros cuadrados, respectivamente. Y la menor autorización ha ocurrido frecuentemente, donde su línea tendencial registra hacia un mínimo en los meses del presente año. Respecto de las autorizaciones no habitacionales, sus mayores autorizaciones se registraron en noviembre de 2018 y enero 2019 con 67.292 y 62.561 metros cuadrados, y posteriormente, en diciembre 2020, 60.153 metros cuadra-



“
En la actividad de
ventas en
supermercados se
presenta una
tendencia de
crecimiento”.

Dr. Héctor Varas

dos.

En la actividad de ventas en supermercados se presenta una tendencia de crecimiento, debido a que el indicador está en valores mensuales corrientes de cada mes, que incluyen el efecto inflación. Si se analizan desde enero 2022 a mayo 2024, su promedio es \$17.135 millones mensuales con una variación promedio de \$ 1.682 millones.

Otra actividad que es importante es la relacionada con turismo, la encuesta mensual de alojamiento turístico según fuente del INE, las mayores pernoctaciones se dieron en los meses de verano 2017 y 2020, recuperándose para los años 2022 (93.446, enero) y 2023 (118.470 enero), pero en 2024 (97.454, febrero) se aprecia una disminución. La actividad reciente de junio es similar al comportamiento a los de pre pandemia.

Estos antecedentes complementan a la información del PIB regional, que pueden usarse para inferir la actividad económica regional.